

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Hanns-Stephan Haas aus Hannover

Montag, 30. Januar 2023

Pazifisten haben es nicht leicht in unseren Zeiten. Zu offensichtlich ist, dass man dem brutalen Überfall und Krieg eines Diktators nicht mit Gewaltverzicht begegnen kann. Das Recht eines Staates, sich zu wehren, wenn Leib und Leben, Freiheit und Selbstbestimmung geraubt werden sollen, kann man schwer bestreiten.

Heute ist der Todestag von Mahatma Gandhi. Ein radikaler Pazifist, der faszinieren kann, selbst wenn man seine Ansichten nicht teilt. Weil er nie etwas gefordert hat, was er nicht selbst lebte. Weil er für das gestorben ist, wovon er überzeugt war. Weil er mit seiner Gewaltlosigkeit so mächtige Spuren gelassen hat, die Menschen verändert haben.

„Auge um Auge, und die ganze Welt wird blind“, hat Gandhi gesagt. Rache und Vergeltung waren für ihn falsche Wege aus dem Konflikt. An deren Ende steht, so seine Überzeugung, Zerstörung und Blindheit, aber niemals Frieden.

Mag sein, dass Pazifisten im Moment keine Konjunktur haben. Aber ich bin froh, dass wir sie haben, in unserer Gesellschaft und gerade auch in unserer Kirche. Sie helfen mir, die Rede vom Recht auf Widerstand nicht in blinde Rechthaberei umschlagen zu lassen.